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要聞

4月25日，移工部代部長葛達檢查了一家中介公司的辦公場所，該公司因非法提供加拿大
工作而被移工部查封。

伊斯古地洛支持中國留學生
稱南海衝突非種族歧視理由

本報訊：參議員伊斯古地洛支持公民領

袖洪玉華的觀點，他稱有關中國間諜在加牙

鄢假扮學生的說法是「恐華」。

伊斯古地洛週二表示：「我理解並明白

洪女士的觀點，我傾向於同意她的觀點。」

他是在回應洪玉華最近作出的抨擊。此

前，洪玉華狠批有關中國間諜的新聞報導是

「危險的」和「毫無根據的」。

伊斯古地洛是參議院高等、技術和職業

教育委員會主席。

他補充說，與中國在西菲律濱海的海上

緊張局勢不應該成為對中國留學生種族歧視

的理由。

伊斯古地洛說：「如果沒有明確且令人

信服的證據表明國民的行為是政府驅動／決

定的，國家和政府之間的政治分歧和／或爭

吵不應影響兩國的個人國民。」

他補充說：「正如我多次說過的那樣，

中國、菲律濱和其他東盟國家之間的領土爭

端不應阻止或影響經濟、文化、教育和其他

形式的交流。」

中菲兩國應共同努力，透過對話促進貿

易，而不是在南海爭議問題上相互攻擊。

伊斯古地洛說：「我們應該強調我們

所同意的事情，而不是那些我們不同意的事

情，更不要爭論那些表面上甚至本質上都不

是令人不同意的事情。」

他說：「坦白地說，如果我們能夠吸引

『外國學生的錢』，而不是把我們的教師送

到國外去教書，遠離他們的家庭，使『教師

的錢』花在菲律濱以外，這對我們和我們的

經濟都有好處。」

伊斯古地洛在較早前敦促高等教育署調

查一份報告，該報告稱中國學生向加牙鄢的

大學支付200萬披索以獲得學位。

伊斯古地洛指的是菲國立大學教授兼國

際發展與安全合作創始主席卡描薩的指控，

即中國學生支付了200萬披索從菲律濱聖保羅

大學獲得學位。

菲律濱聖保羅大學校長梅賽德斯．洪

（音）修女否認了這一說法，並表示針對中

國學生的間諜活動指控「反映了危險的刻

板印象，不公平地以國籍為基礎針對整群

人。」

促移民局提供中國學生間諜證據
參議員伊斯古地洛4月25日敦促移民局就

關於加牙鄢地區一些中國學生是間諜的指控

提供證據。

伊斯古地洛說，如果對這些中國公民的

指控仍然毫無根據，那將是不公平的，除非

證據確鑿。

他在接受採訪時說「目前，我們沒有什

麼可擔心的，除非有足夠的證據證明他們是

間諜。」

伊斯古地洛說，在沒有證據證明之前，

針對這些中國公民的指控是毫無根據和不公

平的，不應該引起不必要的恐慌，即使在與

中國在西菲律濱海的領土爭端的背景下。

他說：「但是，如果僅僅基於中國在

南海擁有基地，以及我們對他們存在某些問

題，因此他們可能是間諜並應該被禁止，我

認為這不應該成為理由。」

如果參議院調查這一爭議，那麼移民局

應該是第一個被傳喚的機構，因為他們的職

責是闡明此事並檢查是否有任何失職之處。

他說：「我需要先問問移民局。如果

中國人沒有任何證據表明他們打算在這裡學

習，而只是在抵達菲國時申請學生簽證，為

什麼他們允許這些中國人入境？」

他指出：「如果他們懷疑那些學生是間

諜，為什麼移民局沒有做好自己的工作？這

與對菲離岸博彩業的疑問是同樣的。」

他問：「他們一直抱怨為什麼網絡博

彩業有這麼多中國人。我的問題是，他們是

怎麼進來的？為什麼移民局允許？誰從中獲

利？」

中國留學生遭誣蔑間諜 
菲院校聯合會感到震驚

    <上接頭版>
並對最近的聲明和新聞進行了澄清，這

些聲明和新聞似乎破壞了外國公民的入學，

並對其產生了懷疑。

菲律濱學院和大學聯合會對外國學生進

入菲律濱學校是別有用心，對我們的國家安

全構成威脅的虛假敘述感到震驚。作為一個

設想通過變革性私立教育進行國家建設的組

織，菲律濱學院和大學聯合會呼籲公眾對可

能不是基於事實的信息持批評態度。

它表示，菲律濱不同的私立高等教育機

構都有自己嚴格的錄取標準和篩選程序，以

確保申請人的適合性，無論是菲律濱人還是

外國人。這些過程遵循高等教育署的規定。

事實上，在獲得接受外國學生的特權之前，

私立高等教育機構必須盡職盡責地遵守相關

的政府法規和要求。

菲律濱學院和大學聯合會認為，這些毫

無根據的報道和含沙諷語詆毀了這些受人尊

敬的學院和大學在建立和維護菲律濱優質教

育提供者聲譽方面所做的辛勤工作。這些報

告同樣不公正地質疑高等教育署和移民局的

廉正，這兩個機構的職能包括根據促進菲律

濱教育成為亞太地區卓越品牌的政策，處理

和監督外國國民和學生在菲律濱的入境和逗

留。

隨著加牙鄢省的四所高等教育機構澄清

了真相，並得到了高等教育署和移民局的證

實，菲律濱學院和大學聯合會呼籲停止傳播

任何和所有毫無根據的影諷，這些影諷對菲

律濱教育行業弊大於利。

參院將調查
醫生收取藥廠好處

本報訊：告密者將在下週舉行的參議院

聽證會上詳細說明涉及醫生和一家製藥公司

的所謂「傳銷計劃」。

參議員伊赫斯道週三透露了這一消息。

參議院衛生和人口委員會主席伊赫斯道

說，他在兩三個月前就知道了Bell-Kenz製藥

公司所謂的陰謀。相關部門進行了調查，並

對該製藥公司涉嫌以「奢侈」禮物或獎勵引

誘醫生給病人開他們的產品表示震驚。

伊赫斯道說：「這必須由參議院進行調

查。我已經準備了一份決議草案，將在週一

（4月29日）復會時提交。」他補充說，如果

確實存在醫生因利益衝突而違反道德標準的

情況，這份報告令人擔憂。

衛生專家和倡導者利川醫生在較早前呼

籲參議院和國會調查此事，因為舉報者稱這

「比Pharmally更糟糕」，據稱一家製藥公司

向開處方或推薦他們藥物的醫生提供經濟獎

勵。

在週六的臉書直播會議上，利川醫生

還敦促菲律濱醫學協會調查此事，因為由於

「利益衝突」，這違反了醫生的醫學道德準

則和專業監管委員會的規定。

他說：「我希望對此進行調查。如果

在參議院或國會聽證會上對此進行調查，就

會發現……這真的是不可接受的。這太可

惡了。這是非常不規範的，非常不負責任

的。」另一方面，衛生部已發出第2024-0141

號通告，提醒所有醫療專業人員「遵守專業

和道德標準」，因為最近有報導稱，製藥公

司通過「傳銷計劃」提供利誘，誘使他們為

醫療產品做廣告／開處方。

衛 生 部 長 赫 博 薩 醫 生 在 週 一 簽 署 的

《2024 年第 0141 號通告：秉持道德標準，遵

守生物製藥行業商業道德和病人權利宣言，

重申2015年第0053號行政令「實施處方藥品

和醫療器械促銷和銷售指引》指出，衛生部

嚴格提醒所有在衛生部監管的醫療中心、醫

院和醫療機構工作的醫生、護士、醫療專業

人員和衛生部人員，接受生物製藥公司或行

業成員的禮物、贈款或任何薪酬，以換取任

何有利於該公司或行業成員的行為，都是不

道德的。」

首4個月200萬外國遊客入境
南韓居首美國排第二中國第三
本報訊：總統通訊辦公室週四表示，自

今年1月以來，已有超過200萬的國際遊客訪

問菲律濱。

總統通訊辦公室表示，根據旅遊部的數

據，從1月1日到4月24日，有2,010522名國際

遊客進入菲律濱。

數 據 顯 示 ， 第 一 季 度 旅 遊 收 入 達 到

1576.2億披索。

總統通訊辦公室表示，在國際遊客總數

中，94.21%，即1,894,076人是外國遊客，而

5.79%，即116,446人是海外菲律濱人。

總統通訊辦公室補充說，今年的國際入

境人數比2023年同期的174.6630萬人增加了

15.11%。

韓國仍然是菲律濱最大的入境遊客來源

國，占總數的27.19%（546726人），其次是

美國（315816人，占總數的15.71%）和中國

（130574人，占總數的6.49%）。

菲律濱計劃今年接待770萬國際遊客。

2023年，超過500萬國際遊客進入菲國。

麻疹百日咳肆虐州府和南島

本報訊：聯合國兒童基金會表示，菲律

濱南部地區正在經歷麻疹爆發，中呂宋和未

獅耶群島部分地區爆發百日咳，菲國近70%

的省市處於小兒麻痺症的高風險中。

世界衛生組織在最近的新聞發佈會上

說：「這三種疾病對兒童來說都是高度傳染

性的疾病。」

該機構說，在4月1日之前，摩洛國穆斯

林棉蘭佬自治區已經報告了500多例麻疹病

例，當時一項名為麻疹爆發應對免疫接種的

運動開始了，以應對3月中旬的麻疹爆發。

該機構補充說：「這一數字已經是幾乎

整個2023年報告病例的一半，而且可能會高

得多，這對一個對兒童和未來抱有遠大抱負

的地區來說令人不安。」

儘管開展了免疫運動，但在麻疹運動期

間，由於誤解和疫苗疲勞，一些衛生工作者

被拒絕和推遲接種疫苗。

該機構說，除了控制麻疹爆發之外，還

必須為兒童接種脊髓灰質炎和白喉等常規疫

苗，以實現群體免疫，並改善摩洛國人民的

前景。

與菲律濱其他地區相比，摩洛國地區的

健康、營養、教育和其他福祉指標最低。世

界衛生組織的數據顯示，在過去五年中，菲

律濱有近900名兒童死於麻疹。

為支持防治麻疹和百日咳的爆發，兒童

基金會正在支助緊急採購200萬劑麻疹疫苗。

100萬支麻疹疫苗將在未來幾周內抵達，預計

未來幾個月還會有100萬支。

為了消除疫苗可預防的兒童疾病，兒童

基金會呼籲政府應對供需挑戰，強調必須在

任何免疫運動之前加強社區的社會準備，改

善社會傾聽，並加強社區影響者的參與。

漁業局：
司令礁捕魚裝置失蹤
本 報 訊 ： 漁 業 和 水 產 資 源 局 週 四 證

實，安裝在司令礁礁附近的大部分「巴瑤」

（payao，一種聚集魚類的裝置）全部不翼而

飛。

漁業和水產資源局發言人布里藝拉說，

他們在4月20日收到了漁業和水產資源局的

拿督巴布耶的生計支持任務後，對此進行核

實。

他說：「我們發現一些巴瑤已經不見

了。我認為那裡安裝了10個，但當船到達

時，只發現了兩個。」

布里藝拉說，巴瑤失蹤的原因只有兩

種——它們可能被水流沖走，或者是被故意

移走的。

與此同時，他表示，漁業和水產資源局

尚未對司令礁的珊瑚狀況進行進一步研究。

他說：「我們必須看看沙洲或珊瑚碎

石，看看它們是人為的，還是該地區珊瑚的

自然現象。」

中國國防部：

亞太不應成為地緣博弈競技場
中新社北京4月25日電：「亞太是和平

發展的大舞台，不應成為地緣博弈的競技

場。」在25日的中國國防部例行記者會上，

新聞發言人吳謙如是指出。

當天有記者問，據報道，日本已正式

宣佈加入「奧庫斯（AUKUS）」聯盟。加

拿大總理稱，為應對中俄等國在北極地區的

活動，加方正考慮增加部署潛艇，並就加入

「奧庫斯」展開談判。請問中方對此有何評

論？

吳謙指出，中方對此表示嚴重關切，對

任何國家發展正常的軍事合作關係持開放態

度，但堅決反對有關國家拼凑排他性「小圈

子」，堅決反對任何針對中方的雙邊或多邊

軍事同盟，堅決反對製造分裂對抗、搞陣營

對立。

吳謙說，亞太是和平發展的大舞台，不

應成為地緣博弈的競技場，中國是各國合作

的夥伴，不是任何國家的挑戰。美英澳不顧

地區國家和國際社會普遍擔憂，不斷釋放擴

員信號，嚴重衝擊亞太地區和平穩定，不少

地區國家對此深感憂慮。

他還表示，由於歷史和現實的原因，日

本的軍事安全動向一直備受亞洲鄰國和國際

社會的關注。日方應當深刻汲取歷史教訓，

在軍事安全領域謹言慎行。其他國家也應當

切實履行國際義務，不要做破壞地區和世界

和平穩定的事。

另有記者問，據報道，美國和菲律濱正

在南海海域舉行代號為「肩並肩」的聯合軍

事演習。菲海警將首次參加該演習。菲高官

稱，有意邀請日本自衛隊參加明年的演習。

請問對此有何評論？

「解決南海問題要有大智慧，引進域外

勢力和非當事方，只會令事態複雜難解。」

吳謙說，中方一向倡導共同、綜合、合作、

可持續的安全觀，主張通過域內國家間的對

話協商妥善解決分歧，反對域外勢力介入，

反對在南海炫耀武力、挑釁滋事，反對搞拉

幫結派、陣營對抗那一套。中國軍隊密切關

注相關動向，將採取有力有效措施予以堅決

應對，決不允許其搞亂南海。

菲美將發展海上安全
和網絡數位空間合作

本報訊：在中國入侵南海之際，美國和

菲律濱在美國首都舉行了為期兩天的雙邊會

議，同意就海上安全和網絡數位空間等幾項

倡議進行合作。

菲律濱駐美國大使館於4月25日週四發表

聯合聲明稱，馬尼拉和華盛頓特區再次承諾

共同應對緊迫的全球和區域挑戰。

4月22日至23日在美國華盛頓特區舉行的

第11屆菲美雙邊戰略對話結束後，菲律濱宣

布了這項消息。

菲美雙邊戰略對話的重點包括兩國同意

「根據國際法和我們各自的國內法，酌情考

慮和制定合作性海上執法行動的程序和議定

書」。

菲律濱駐美國大使扶西．曼紐爾．羅麻

地斯（Jose Manuel “Babe” Romualdez）解釋

說，制定海上執法行動協議意味著「我們將

阻止來自中國的侵略行為，諸如此類。」

羅麻地斯說，菲律濱國防部和美國國

防部仍在「制定」合作性海上執法行動的協

議。

他說：「他們現在已經在為協議增加一

些內容……我們希望盡快做到這一點。」

除了制定聯合海上執法行動程序外，美

國和菲律濱還同意「深化合作，打擊外國資

訊操縱」。

羅麻地斯列舉了北京對馬尼拉宣傳的

「虛假敘述」。

他說：「現在有這樣一個聯盟，我們認

為它得到了中國的資助，聲稱將會有一場代

理人戰爭……這是在製造恐懼，這是中國的

說法。」

同樣，美國和菲律濱同意繼續就以下問

題進行討論：

——完成雙邊菲律濱—安全部門援助路

線圖

——全面敲定增加場址，並落實加強防

務合作協議，將國防部投資1.28億美元用於基

礎建設，作為總統2025財年預算的一部分

——將美國國際開發署的救災物資預先

安置在菲律濱主要救災地點，供菲律濱

間救災當局使用

——2024年底前簽署《軍事資訊安全總

協定》


